
2021年4月7日 星期三
编辑：赵青 美编：王姿 校对：姜军G02 报 政务高新 时

走遍河南的网络安全科技馆在郑“发车”

网络安全教育“轻骑兵”走入寻常百姓家
本报讯 近日，我国首个移动式、小型化、全封装的网络安全科普宣教平台“走遍河南的

网络安全科技馆”在郑州高新区正式启航，致公党河南省主委王鹏杰发放“走遍河南的网安
馆”启动钥匙。河南省委网信办主任郭岩松宣布巡展活动正式启动，并为开封市委网信办
副主任李冬授旗。记者 孙庆辉 文/图

据了解，从建馆之初的“引进
来”到运营半年的“走出去”，网络
安全科技馆一直在创新的路上寻
求突破。网络安全科技馆自
2020年国家网络安全宣传周面
世以来，一直以打造“永不落幕的
网安周”为己任，不断丰富展品展
项，聚合适合不同年龄层次、知识
背景人群的故事线，先后接待
108655人次参观学习，已经发展
成为全国网络安全教育、培养网
络安全人才、带动网络安全产业
的重要平台。

从一馆到一车。这次郑州
网络安全科技馆以集约化、标准

化、移动化的形式，将科技馆整
体封装，浓缩精品展项，让科技
馆走出去。

“展品展项分为八大类，图文
展板72块、科普教具9个、互动展
项8个、视频影音若干、智能硬件
6个、技术演示 6个、测试游戏 2
个、网络文创若干。”网络安全科
技馆馆长张丽在启动仪式上介绍
了此次活动的基本展示内容。

“走遍河南的网络安全科技
馆”又被称为“行走的网安馆”，
“此次项目以‘整馆推送、一馆多
态、区馆联动、企馆共赢’为策展
理念，将国家安全教育指导纲要、

展馆特色展项和新型数字技术凝
练为策展内容，旨在提高网络安
全科技馆的知名度和影响力，提
升公众对网络安全知识技能的认
知应用能力。”郑州高新区人大工
委主任张良才介绍。

“走遍河南的网络安全科技
馆”是党史学习教育为民办实事
之一，将科普传万家，把百姓放首
位。网络安全科技馆还将在馆内
举办“新空间红色故事会”主题临
展活动，用革命故事串起红色通
信历史传承，细数通信事业发展
脉络，延续红色基因，学党史、守
初心、明方向。

“该馆是国内外首个网络安
全领域的主题馆，围绕个人、政
企、社会等百姓身边的场景设置
了 220余套展项和 1700余件展
品，围绕个人安全、政企安全、社
会安全、综合竞技，全方面、立体
化展现了网络空间的安全场景。”
高新区党工委书记王新亭在仪
式上致辞。

“‘走遍河南的网络安全科技
馆’的策划前后历经4个月，打造
了国内首个移动式、小型化、全封
装的网络安全科普宣教平台，助推
建设网络安全为民惠民的重要载
体。”郑州市委网信办主任卢士海
在致辞中介绍。“走遍河南的网络
安全科技馆”活动目的为引导青
少年、老年人为主的普通民众增

强网络安全意识、提升网络安全技
能，力求把“走遍河南的网络安全
科技馆”办成国家网络安全教育的
“微课堂”、科普的“嘉年华”，真正
让网络安全走进千家万户，打造
“永不落幕”的网络安全周。

本次仪式结束后，“走遍河南
的网安馆”从郑州出发前往第一
站开封，然后走遍全省18个地市。

本报讯 3月30日，高新区党
工委书记王新亭赴北京考察项
目，区总经济师刘云华陪同考察。

王新亭在京会见中欧国际工
商学院EMBA高峰，洽谈全球智
能康复领军企业落地中国项目，
拜访瀚中睿方数据科技（北京）有
限公司创始人赵传超，调研“基于
企业大数据和电子围栏的国家高
新区创新提升解决方案”大数据
平台。

王新亭与中移系统集成有
限公司副总经理喻伟进行交流，
探讨双方合作模式，欢迎中移集
成落地参与高新区“一台五峰”
智慧化城市建设，并带动相关产
业生态发展。在北京中科网威
信息技术有限公司及其子公司
北京正阳天成科技发展有限公
司，王新亭会见集团董事长刘
兵，双方沟通了申威芯片生态打
造及落地模式。

王新亭指出，高新区作为郑
州市建设智慧城市的先行先试示
范区，在主导产业扶持及生态打
造方面具有巨大的决心及信心。
回顾“十三五”期间的历程与成
绩，在“十四五”期间，高新区将再
接再厉、不负重托，坚定不移贯彻
发展高科技、实现产业化，为即将
及已落郑的项目提供全方位的服
务与支持。
记者 孙庆辉 通讯员 李孟沙

按下高质量发展“加速键”
王新亭赴北京考察项目

国内外首创，网络安全教育“轻骑兵”走入千家万户

“行走的网安馆”，为民打造网安科普“嘉年华”

■迎接国家卫生城市复审 你我齐助力

本报讯 近日，高新区召开
迎接国家卫生城市复审工作推
进会，根据近期市级会议精神
及相关问题反馈，安排部署重
点工作。区党工委书记王新亭
出席会议并讲话，会议由区人
大工委主任张良才主持，各办
事处党工委书记，党群工作部、
社会事业局、城市管理局等有
关单位负责人参加会议。

王新亭指出，一是各单位要
强化卫生城市创建工作基本功，
要平时真抓在手，要经得起日常
看，要树立基本功思维，把工作
干到平时。二是各单位在思想
上要克服避难情绪，要早立足、

早清除、早解决，充分运用网格片
区管理机制和数智治理成果，通
过全域可视化平台，补短板、清死
角。三是要重点突出工地治理，
重点整治建筑工地围挡标准不
高，职工食堂、宿舍、厕所卫生脏
乱，存在旱厕以及扬尘治理“8个
100%”措施落实不力等问题。

会议强调，全区各办事处
各部门要严格落实“谁辖区谁负
责、谁主管谁负责、谁丢分谁负
责”的要求，落实行业责任、属地
责任，通过自我加压、对标对
表，条块结合，全力以赴，确保
各项复审迎检任务顺利完成。
记者 孙庆辉

紧盯短板 落实责任 迅速行动
做好迎接国家卫生城市复审工作

本报讯 近日，高新区党工
委副书记、管委会主任张红军带
队，就辖区创建国家卫生城市
工作开展情况进行现场督导。

张红军等先后来到冬青街
3号院、金色嘉园小区、桂花
街、快乐屋步行街、阳光馥园、
帝苑别墅小区等相关区域，实
地察看创建国家卫生城市检查
验收重点部位各项创卫工作落
实情况，仔细听取相关部门创
卫工作汇报，征询建议、解决问
题，并对检查中存在的薄弱环
节提出具体要求。

张红军指出，全区上下要
提高站位、高度重视、统一思
想、凝聚共识，对标对表国家创
卫考核验收各项指标，集中力
量、查漏补缺，加快解决创卫工

作中存在的重点和难点问题，
确保各项创建任务。目前，创
卫工作时间紧、任务重，全区
上下要有克难攻坚的决心，特
别是针对老旧小区问题反弹
严重及城乡接合部垃圾清理
不及时等突出问题要迅速集
中整治。要有严格督查手段，
利用数智治理手段，精准精细
发现问题，建立工作台账、推
动整改落实。要营造浓厚的创
卫氛围，形成人人参与、人人支
持的浓厚氛围，全力创建国家
卫生城市。

高新区党工委委员、管委
会副主任姚五洲及各办事处、
区内设机构有关部门主要负责
同志参加活动。
记者 孙庆辉 通讯员 王浩然

区领导带队观摩
“三项工程、一项管理”工作

旧貌换新颜
环境整治再提速

本报讯 3月 30日，高新
区党工委副书记、管委会主任
张红军到沟赵办事处辖区须水
河带状公园四期调研环境整治
提升工作。

张红军实地察看须水河带
状公园四期绿化工作进度，详细
听取办事处相关负责人相关工
作开展情况汇报，对该区域绿化
工作表示肯定，同时指出，要以
高度的责任感高标准开展绿化
工作，持续开展环境整治提升，
努力打造辖区良好发展形象，为
辖区企业发展、群众安居乐业营
造更加优质舒适的环境。

须水河带状公园四期工程
建成前，须水河东路与莲花街
交叉口西北角黄土裸露、垃圾
遍地，严重影响周边市容形

象。沟赵办事处积极协调建设
单位，加快提升进度，经过多方
努力，垃圾全部清理完毕，目前
已完成绿化面积约 36万平方
米，莲花街须水河东路西北角
建成市政广场，成为周边锦和
苑小区居民一个良好的出行游
玩去处。

环境综合整治提升关系群
众幸福感和获得感不断提升，
关乎辖区营商环境持续改善，
今后，沟赵办事处将在区党工
委、管委会的领导下，认真贯彻
落实市、区各项工作要求，全力
打造沟赵环境质量“新名片”，
为推动辖区各项事业高质量发
展、“西美”高新建设做出应有
贡献。
记者 孙庆辉 通讯员 闫彩彦


